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Le mot de Madame la Maire

Bonjour à toutes et à tous, 

2023 s’est achevée et nous voilà déjà en cette 
belle année 2024.
Malgré la conjoncture économique difficile, nous 
avons continué d’œuvrer à de belles réalisations 
sur la commune en 2023, et la dynamique du 
Conseil municipal est toujours bien présente.

Nous avons tout d’abord terminé les travaux 
programmés pour la réhabilitation et la réouverture 
de « l’église saint Étienne de Montagne ». Une 
magnifique église de style néo-roman avec la 
première pierre posée le 27 mai 1856. L’église se 
doit de vivre à présent et de faire rayonner sa 
beauté dans les yeux des visiteurs. Nous allons 
acquérir cette année 2024 une sonorisation plus 
performante.

A la salle des fêtes, un nouvel agencement dans la 
cuisine, un plan de travail en inox et une réfection 
de la peinture, rendent le lieu beaucoup plus 
propre sanitairement et très fonctionnel.
Et surtout, nous avons installé une chambre froide 
qui était demandée depuis quelques années. Celle-
ci est en fonction depuis le mois de juillet pour la 
plus grande satisfaction du public qui l’utilise. Au 
vu de ces investissements réalisés, nous avons 
revu à la hausse les prix de la location de la salle 
des fêtes fin décembre (voir nouveaux tarifs dans 
le mémento).

Pour répondre à la demande des habitants vous 
avez pu voir dans l’agrandissement du cimetière : 
un columbarium, ainsi qu’un jardin du souvenir 
qui a été réalisé au printemps avec une vue sur le 
beau Vercors, un bel investissement pour l’avenir.
Nous avons aussi végétalisé les allées du cimetière 
afin de ne plus employer de pesticides pour 
préserver la biodiversité, l’eau et la santé de tous.

Nous avons aussi travaillé sur la sécurisation du 
cœur village avec un traçage au sol réalisé au 
mois d’août dernier par l’entreprise Proximark, 
et une signalétique a été mise en place au mois 
de septembre / octobre par Bruno. Des travaux 
d’entretien de la voirie ont aussi été effectués en 
septembre. A ceci nous avons rajouté en début 
d’année un radar solaire à l’entrée du village côté 
Parnans.
La commune a aussi investi dans du nouveau 
mobilier pour la salle de la petite école. Des chaises 
et des tables, du mobilier qui était indispensable 
et très pratique pour tous les âges.

Sachez que la commune s’engage continuellement 
à améliorer la vie dans le village.
En 2023 nous avons eu énormément de 
manifestations sur la commune, presque une 
par mois, sans compter celles de nos différentes 
associations. Nous avons aussi accueilli de 
nouveaux habitants pour donner suite à plusieurs 
ventes de biens. Cette arrivée contribue à enrichir 
notre communauté et nous sommes impatients de 
partager de bons moments ensemble.
Je me réjouis de ce beau dynamisme qui rayonne 
entre les habitants et qui incite de nouvelles 
personnes à venir s’installer dans notre beau 
village qui rayonne bien sur sa colline.
 
Pour cette année 2024 :

Tout d’abord, nous avons effectué le recensement 
de la population du 18 janvier au 17 février 
2024. L’agent recenseur, Bruno Roux, notre 
agent technique, connaît bien les 142 maisons 
de la commune et les éléments recueillis sont 
importants pour la commune et l’Insee. Merci à 
tous pour votre participation.

Les travaux de réfection de la toiture de la petite 
école devraient être réalisés. Le bâtiment de l’aire 
de jeux ainsi que le bloc sanitaire sur le parking du 
cimetière devraient être terminés prochainement.

Pour le bâtiment de la salle des fêtes, une réflexion 
est en cours afin de rénover les huisseries 
vieillissantes qui ne sont plus en sobriété 
énergétique.
Pour donner suite à l’obligation pour les collectivités 
du tri des biodéchets au 1er janvier 2024, nous 
avons installé sur le parking du cimetière trois 
composteurs collectifs et partagés dès ce mois 
de janvier, afin que les personnes n’ayant pas 
de composteur individuel puissent apporter leur 
déchets compostables.
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  ONT CONTRIBUÉ A CE NUMÉRO
Ont contribué à ce numéro 
(textes et/ou photos) :
 
Anouk, Sylvie Bois, Béatrice 
Bruyat, Michel Ferrot, Michel 
Jolland, Noémie Kaitandjian, 
Corinne Mandier, Alexia et 
Christine Nicolas-Brun, Jérémy 
et Patrick Pacaud, Gilles Palué, 
Étienne Petitjean, Marie-Hélène 
Roche, Magali Teyzier, Charlotte 
Vial, Delphine Vincent, toute 
l’équipe du Comité des fêtes

Maquette : Com. Communication

Publication de la commune de 
Montagne, Mairie, le village, 
38160 MONTAGNE
Directrice de la publication :
Corinne Mandier

Tirage : 180 exemplaires

Sachez que l’équipe municipale veille 
rigoureusement à la qualité de vie sur la commune 
et au bien-être des habitants. Si des travaux sont 
nécessaires ils seront entrepris avec précision une 
fois bien définis pour garantir leur pertinence et 
leur efficacité.

Merci à tous nos financeurs, L’État, la région 
Auvergne Rhône Alpes et le département de l’Isère 
qui nous permettent d’engager et de réaliser des 
travaux d’envergure dans nos petites communes. 
J’ai bien sûr une pensée toute particulière pour 
les personnes seules, malades ou fatiguées. Merci 
aux personnels soignants qui les accompagnent 
pour leur permettre de vivre dignement à leur 
domicile.
Je tiens également à exprimer ma gratitude 
envers tous les élus du conseil municipal qui ont 
contribué de près ou de loin à la réussite de tous 
ces projets et ceux à venir, leur dévouement est 
une force pour notre commune.
Je remercie aussi tous les agents pour leur travail 
et leur professionnalisme
Je voudrais aussi remercier toutes nos associations 
qui font vivre le village et qui permettent de 
faire des animations ponctuelles tout au long de 
l’année pour rassembler les habitants et créer du 
lien social.  
 
Je vous souhaite une belle lecture de ce nouvel 
écho de Montagne et je vous présente tous mes 
vœux de santé et de bonheur.
Que cette année vous soit belle et douce, remplie 
de belles choses et de beaux moments.
Et pour tous, gardons le regard porté sur un 
horizon radieux d’espérance de résilience et de 
confiance dans l’avenir.
Une très belle année 2024 à toutes et tous.

Prenez soin de vous et de vos proches,

Madame la Maire de Montagne,
    Corinne MANDIER

Congrès des Maires

En novembre dernier je me suis rendue au congrès 
des Maires à Paris, organisé par l’Association des 
Maires de France qui a lieu tous les ans.

J’ai pu échanger longuement avec Élodie Jacquier 
Laforge, notre député. Des échanges et dialogues 
denses et nourris.
J’ai aussi pu participer à une table ronde sur le 
thème de la difficulté de recruter de nouveaux 
élus. Une problématique qui devient de plus en 
plus difficile au regard de la charge de travail qui 
incombe aux élus des petites communes rurales.

J’ai aussi pu participer à la visite des salons 
présents au congrès, où l’on peut rencontrer 
énormément d’entreprises qui peuvent être en lien 
avec nos collectivités locales. J’ai pu rencontrer 
des prestataires pour échanger sur de futurs 
projets ou des prestations sur la commune.

J’ai également visité l’entité complète du Parlement 
français : L’Assemblée Nationale au Palais 
Bourbon et le Sénat au Palais du Luxembourg. 
De magnifiques bâtiments avec des architectures 
différentes, des salles toutes plus belles les unes 
que les autres. La découverte des deux hémicycles, 
de grandes salles en arc de cercle avec de beaux 
sièges aux velours rouge où j’ai pu assister à une 
séance de travail au Sénat. Et ensuite la salle 
de la galerie des fêtes à l’Assemblée Nationale, 
remarquable !

Ce fût une belle expérience très enrichissante 
pour moi et la commune.
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Vie du conseil
par Corinne Mandier

Je voudrais remercier deux élus qui ont quitté leur 
mandat en cours d’année 2023 : Lilian Cotte au 
mois de mai, et Isabelle Alexandre fin août.
Je voudrais les remercier de leur investissement 
pour la commune et leur souhaiter une bonne 
continuation dans leur vie professionnelle et 
familiale.

Suite à la démission d’Isabelle Alexandre, le conseil 
s’est réuni afin de voter un deuxième adjoint : il 
s’agit donc d’Alexia Nicolas-Brun, en charge du 
CCAS, fêtes et cérémonies, à l’action sociale et à 
la vie associative.
Pour une charge moins lourde nous avons 
nommé une conseillère municipale déléguée en la 
personne de Noémie Kaitandjian, en charge de la 
vie scolaire et culturelle, de la communication et 
des relations publiques.

Tout ceci sans augmenter l’enveloppe budgétaire 
globale de la commune. Je les remercie d’avoir 
bien voulu prendre ce nouvel engagement pour la 
commune.

Mobilier ancienne école

La mairie a fait l’acquisition de chaises et tables 
pour l’ancienne école (meubles LAFA - 6500 € HT).

VIE
MUNICIPALE

Travaux salle des fêtes

L’idée de réaliser une chambre froide dans le 
vestiaire inutilisé de la salle des fêtes a été 
concrétisée cette année. Elle a une contenance 
d’environ 10 m3. La mairie a également décidé 
de remplacer les crédences de la cuisine par des 
crédences inox plus larges et plus fonctionnelles. 
Enfin la laveuse capricieuse a été remplacée.
Les coûts sont respectivement de 12 907 € HT 
(Froid Nouvel Air) et 2 855 € HT (Crédence).

Une réflexion plus globale va être menée pour 
améliorer notre salle des fêtes (remplacement des 
menuiseries côté nord, etc).
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Cette aire de jeux est une belle réussite. Nous 
continuons donc à l’aménager au mieux afin de 
répondre aux besoins exprimés. C’est pourquoi 
nous ajoutons un abri en dur ainsi que des 
sanitaires. Ce lieu est très emprunté par les 
familles du village mais également par un grand 
nombre de promeneurs le temps d’une pause, par 
les cyclistes de passage pour utiliser les sanitaires, 
jusque là provisoires, mais aussi par des per-
sonnes des villages aux alentours, parfois juste 
pour faire des rencontres. 

  Pour le bien-être de tous, les chiens 
  ne sont pas les bienvenus sur cet
  espace, même tenus en laisse.

     (Les travaux passant en dépenses d’investissement,
      les coûts sont exprimés en HT)

Aire de jeux

Bac à compost

La loi oblige les communes à s’équiper d’un bac à 
compost à partir du 1er janvier 2024. C’est chose 
faite à Montagne. Vous trouverez le bac à compost 
devant le cimetière. Un seul bac est disponible, 
les deux autres servent à assurer une rotation 
favorisant la bonne décomposition des déchets.
Ne pas mettre de viande, os, pain, coquilles, 
poisson, fromage, ni bien sûr des plastiques.
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VIE
SCOLAIRE

Voirie

Le curage des fossés suit sont cours (Ets Buisson).
Nous avons délégué le goudronnage à l’Ets Bajat 
Mickaël, avec une reprise importante de tous 
les nids de poule du sud de la commune, ainsi 
que des deux points noirs (route des crêtes et 
du chemin de Bois Blachon). L’année prochaine 
sera à nouveau consacrée à la moitié nord de la 
commune. Coûts : 21 211 € HT dont 50% pris en 
charge par le département.
Enfin, nous avons réalisé un marquage au sol dans 
le village (Proxi Mark 2 935 € HT), dans l’espoir 
de faire baisser la vitesse, ainsi que la pose d’un 
radar pédagogique à l’entrée sud du village (Radar 
PubAlpes - 2 788 € HT).

Le cimetière

Le cimetière a été ensemencé en gazon sur graviers 
pour réconcilier l’interdiction de désherbants et 
avoir quand même un sol solide pour les véhicules 
(Ets Cheval - 1 976 € HT).
Un columbarium a été installé au fond du 
cimetière, destiné aux urnes funéraires. Un jardin 
du souvenir est prévu pour déposer les cendres.
(Ets ECA Columbarium pour 12 540 € HT, dont 
70 % subventionnés par le département).

Église

2023 était la toute fin des travaux menés sur 
l’église. La porte d’entrée a été refaire par l’Ets 
Valmin-Lorey, ébénistes à Montagne. Les 3 vitraux 
du choeur ont été remontés. Enfin, Bruno a réalisé 
un superbe pavage du parvis avec les pavés en 
surplus des travaux du village.
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La rentrée des classes 2023

A MONTAGNE, la rentrée scolaire s’est déroulée 
avec un magnifique soleil pour les nouveaux 
écoliers de l’école du Lendemain.
Madame la Maire Corinne MANDIER est venue 
rendre visite aux 20 élèves de CM1 - CM2 et leur 
souhaiter une belle année scolaire studieuse.

VIE
SCOLAIRE

Pour cette rentrée scolaire la municipalité à réalisé 
un marquage au sol dans le cœur du village afin 
de sécuriser les écoliers dans leurs déplacements.
Les élèves étaient heureux de retrouver le chemin 
de l’école et leur enseignant Etienne Petitjean. 

Les Olympiades →

Les élèves de la classe ↑
de Montagne



L‛année 2023 dans le regroupement  
pédagogique Montagne/St-Bonnet 

Une nouvelle année civile débute, prenons le temps de faire le bilan des projets menés sur 
l‛année écoulée. 

L‛année a commencé en janvier par un atelier organisé par l‛école de musique de Vinay avec 
l‛initiation sur un Gamelan prêté par le conservatoire de Voiron pour découvrir cet instru-
ment traditionnel originaire de la région de Bali. C‛était très impressionnant de pouvoir jouer 
tous ensemble ! 

Tout au long de l‛année, nous avons accueilli 
régulièrement en classe Damien Kessler, 
conseillé AGEDEN pour la gestion durable 
de l‛énergie. Au cours de ses interventions, 
nous avons abordé : les sources d‛énergie, 
l‛effet de serre, les éco-gestes, l‛éco-
consommation, l‛isolation et l‛éco-mobilité.  

Au moi de juin, toutes les classes partici-
pant au projet se sont retrouvées à St-
Marcellin pour présenter des exposés en 
rapport avec le projet Class‛Energie. Il y a 
encore du travail, mais gardons espoir ! 

Un autre projet qui nous a tenu à cœur une grande partie de l‛année, c‛est notre restitution 
théâtrale au Diapason au cours du dernier trimestre. La classe participait au projet national 
Théâ qui fêtait ses dix ans. Nous avons travaillé sur un texte de Karin Serres :« Mongol ». 

Tous les élèves ont pu s‛exprimer sur scène devant un public jeunesse composé des classes 
participantes de la circonscription. Un bel évènement culturel qui 
laissera des souvenirs pour longtemps dans les esprits. 

Merci aux artistes en herbe ! 



En mai, le courseton était organisé cette année 
par les écoles de St-Antoine. Tous les enfants du 
RPI étaient invités.  
C‛était une belle matinée sportive. Un goûter a 
été offert par l‛Amicale Laïque à tous les élèves à 
la fin de chaque course.  
En totalisant les distances de chacun, les élèves 
ont parcouru pas moins de 345 kilomètres !  
Si chaque élève participant avait transmis un relai 
en partant de St-Antoine, le dernier aurait pu at-
teindre  Perpignan, Toulouse, Limoges ou même Mi-
lan en Italie. Bravo ! 

En juin, nous avons également chevau-
ché nos bicyclettes pour nous déplacer 
jusqu‛à St-Sauveur afin de visiter 
l‛atelier vélo de la ressourcerie dans 
les locaux de PA-ISS. On peut être ai-
dé pour réparer son vélo et trouver 
des pièces de remplacement issues de 
la filière de réemploi. C‛est bon pour la 
planète ! 
Nous avons également pédalé jusqu‛à  la 
ferme Baracand pour visiter la chèvre-
rie et préparer de bonnes faisselles. 
Merci à Noémie, Guillaume et Léo pour 
la visite et les explications. Merci aux 
chèvres pour leur bon lait et leurs bons 
fromages qui nous ont régalés ! 

Au mois de juin, la classe de CM1-CM2 a participé aux jour-
nées de l‛autonomie organisées par le département de l‛Isère. 
Ce fut l‛occasion pour les enfants de participer à des ateliers 
créatifs et à une après-midi ludique encadrés par le personnel 
du Perron et la participation de ses résidents. Tout le monde 
a apprécié les échanges lors de cette belle journée.  
Expérience à renouveler... 



En fin d‛année scolaire, les élèves de 
CM2 se sont vus attribuer chacun un 
livre sur la mythologie avec l‛Odyssée 
d‛Homère offert par le ministère de 
l‛éducation nationale et une belle cal-
culatrice pour leur entrée en 6ème fi-
nancée par le Sou des écoles. Nous 
leur souhaitons une bonne continuation 
à toutes et à tous au collège ! 

En juin, la classe de Montagne a accueilli les CE1/CE2 pour leur faire découvrir l‛école du 
lendemain. Nous avons eu le plaisir de visiter l‛élevage d‛escargots sur la commune de Mon-
tagne. Muriel et Philippe ont eu la gentillesse de nous présenter leurs Gros gris et nous ont 
également offert le goûter. Merci encore à eux pour leur accueil et la découverte de l‛héli-
ciculture (pas facile à dire !). 

Pour clôturer l‛année en beauté, les classes du CE1 au CM2 ont profité d‛une sortie à la 
Grotte Chauvet. Nous avons participé à un atelier de modelage et à une visite inoubliable de 

la reconstitution de la grotte. Une 
belle réussite avec toujours l‛aide du 
Sou des écoles !  

Chaque année, nous nous rendons à la médiathèque 
intercommunale de St-Antoine pour participer à des 
animations. En 2023, la classe a rencontré l‛écrivain 
Gauthier David originaire de la Drôme. Les élèves 
ont construit une forêt en papier, puis l‛auteur a ra-
conté son histoire « du loup venu » à l‛aide du décor 
réalisé. C‛était très chouette ! 



Les enseignants remercient les municipalités, les membres du Sou des écoles et les 
familles pour leur investissement tout au long de l‛année qui permet de mener à bien 
des projets motivants et riches d‛apprentissages pour les enfants.  

 

En fin d‛année, le 
Sou des écoles a 
financé le spec-
tacle de Noël pour 
la plus grande joie 
des grands et des 
petits. Un spec-
tacle sur le thème 
de la mer et du 
voyage... 

Au mois d‛octobre, les quatre 
classes du RPI se sont retrouvées à 
Saint-Bonnet de Chavagne, au châ-
teau de l'Arthaudière, pour l'orga-
nisation des Olympiades. En avance 
sur les jeux olympiques de 2024, 
les enfants ont participé à diffé-
rents ateliers tels que: la course de 

haie, le lancer de précision, le relais, les déménageurs et même 
le biathlon ! Les grands étaient heureux de partager ce moment 
avec les plus jeunes. 

 

 

Dès la rentrée de septembre, les 
classes élémentaires du regroupement pédagogique intercommunal Montagne/St-Bonnet 
de Chavagne étaient invitées par l'association des Amis de l'Arthaudière à la présenta-
tion des expositions qui se tiennent au château. De juin à septembre, des artistes expo-
sent chaque mois une série de leurs oeuvres choisies.  Nous 
avons eu la chance de visiter les expositions en présence des 
artistes qui nous ont présenté la démarche de leur travail et 
qui ont accepté de répondre à nos questions.  
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L’assemblée du 6 octobre 2023 nous a permis de renouveler le bureau qui
comporte désormais 9 membres. 

Ce soir-là, nous avons également organisé notre première manifestation de
l’année avec la vente de pizzas ainsi qu’une buvette avec la projection du match

de rugby France/Italie à la salle des fêtes de Montagne.
Le vendredi 8 décembre,la distribution des agrumes et des sapins s’est déroulée
avec le Chava’Marché et le sapin participatif en collaboration avec la Mairie de

Saint-Bonnet et la Dynamo.
La vente de plateaux raclette (fromage et/ou charcuterie) mise en place l’année

dernière a été reconduite le 16 février.

Pour les manifestations à venir, nous organiserons aussi une tombola de Pâques
fin mars, ainsi qu’une commande de ravioles Saint-Jean livrées le 17 mai (bon de

livraison à rendre en avril)
Le mois de juin sera rythmé avec le spectacle du RPI le 7 et la kermesse le 28 au

château de l’Arthaudière.

Les classes de CE1/CE2 et CM1/CM2 partiront en classe découverte du 29 avril
au 3 mai.

Les fonds récoltés par le Sou permettent de financer les sorties et activités
scolaires. 

Nous vous remercions pour vos participations ainsi que les mairies qui nous
soutiennent dans l’organisation des événements.

Pour contacter l’association du sou des écoles :
associationdusoudesecoles@gmail.com

L’association du Sou des Ecoles

L'ÉQUIPE DU SOU 

L’assemblée du 6 octobre 2023 nous a permis de renouveler le bureau qui 
comporte désormais 9 membres. 

Ce soir-là, nous avons également organisé notre première manifestation de 
l’année avec la vente de pizzas, ainsi qu’une buvette avec la projection du 

match de rugby France / Italie à la salle des fêtes de Montagne.
Le vendredi 8 décembre, la distribution des agrumes et des sapins s’est 

déroulée avec le Chava’Marché et le sapin participatif, en collaboration avec 
la mairie de Saint-Bonnet et la Dynamo.

La vente de plateaux raclette (fromage et / ou charcuterie) mise en place 
l’année dernière a été reconduite le 16 février.

Pour les manifestations à venir, nous organiserons aussi une tombola de 
Pâques fin mars, ainsi qu’une commande de ravioles Saint-Jean livrées le 

17 mai (bon de livraison à rendre en avril)
Le mois de juin sera rythmé avec le spectacle du RPI le 7, 

et la kermesse le 28 au château de l’Arthaudière.
Les classes de CE1/CE2 et CM1/CM2 partiront en classe découverte du 29 

avril au 3 mai. Les fonds récoltés par le Sou permettent de financer les 
sorties et activités scolaires. 

Nous vous remercions pour vos participations ainsi que les mairies qui nous 
soutiennent dans l’organisation des événements.

Pour contacter l’association du sou des écoles :

L’ÉQUIPE DU SOU

VIE
ASSOCIATIVE

↓ Une petite partie de l’équipe  

associationdusoudesecoles@gmail.com

↑ La kermesse de l’école à St-Bonnet

↑ Retransmission du match 
France - Italie à Montagne
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Deux mois plus tard, pas de top 10 cette fois avec 
Damien lors du rallye de Chartreuse mais nous 
parvenons à décrocher notre première (et seule) 
victoire de classe de la saison.

Pour finir mon rallye fétiche, le Rallye de la Noix 
de Grenoble, dans un contexte particulier suite au 
départ de ma mamie, qui aura sûrement été notre 
bonne étoile pour nous permettre de décrocher un 
nouveau beau résultat à domicile. Nous terminons 
au final 9ème au général et 2ème de notre classe.

Pour la saison 2024, elle aurait dû démarrer le 
samedi 17 Février au rallye de la Vallée d’Azergues 
près de Lyon, mais une petite princesse en a 
décidé autrement en pointant le bout de son nez 
ce jour là. Mais il y en aura d’autres au cours de 
cette nouvelle saison.

La traditionnelle choucroute à emporter de début 
mars n’aura pas lieu cette saison pour profiter de 
ces premières semaines en tant que papa.

Je vous donne donc rendez-vous en 2025 pour la 
choucroute et au cours de l’année 2024 aux bords 
des spéciales pour une nouvelle saison de rallye !

Jérémy pour le DAF Rallye Team

DAF Rallye Team
Un peu d’électrique et du classique

6 Rallyes étaient au programme pour la saison 
2023, du classique avec Damien Tozlanian et sa 
Clio sur les rallyes du coin, un retour avec Thomas 
Santiago, avec qui je n’avais plus roulé depuis 
2019, dans son AX volante sur une manche du 
Championnat de France! Et enfin un peu de 
nouveauté avec une pige dans la Coupe Opel 
Electrique en Suisse aux côtés d’un autre pilote 
avec qui j’avais déjà roulé, Anthony Rott.
 
Début de la saison du côté du Rhône Charbonnières, 
avec Thomas et son AX. À son habitude il place 
sa petite AX devant de nombreuses voitures bien 
plus performantes que la sienne ! On se régale et 
après une belle première journée on se dirige vers 
une nouvelle grosse performance de Thomas en 
Championnat de France. Malheureusement dès la 
première spéciale du deuxième jour, les grosses 
autos passant avant nous dégradent la route et 
on perce le réservoir, impossible de continuer… 
Grosse déception on s’amusait bien et un beau 
résultat nous tendait les bras ! 

Un mois plus tard je retrouve Damien avec une 
toute nouvelle déco sur la Clio au rallye de la 
Matheysine et l’objectif est de se remettre en 
jambes pour le rallye de St Marcellin. La reprise 
est plutôt positive puisqu’on termine 7ème au 
général et 2ème de notre classe ! De bon augure 
pour début juillet !

En attendant le rendez-vous annuel de Juillet, 
petit détour par la Suisse pour découvrir le rallye 
électrique. De jolies spéciales mais un format un 
peu bizarre puisqu’il faut sans cesse repasser 
par l’assistance pour recharger la batterie. Une 
expérience tout de même de dicter des notes 
dans une voiture ne faisant aucun bruit mais que 
je ne renouvellerai sans doute pas. 

Début juillet, place au Saint Marcellin avec 
Damien où l’on décroche un nouveau top 10 avec 
une 10ème place au scratch sur ce rallye que nous 
affectionnons particulièrement ! On se contente 
d’une 3ème place de classe face à une concurrence 
très relevée qui nous aura poussé dans nos 
retranchements pour essayer de rivaliser.

(C) Liebaut Allan



L’écho de Montagne n°28 - Mars 202414

Le comité des Fêtes de Montagne vous raconte 
son année 2023 :

Cela commence par notre journée plats à 
emporter ! Nous avons proposé une paëlla à la 
vente à la salle de la petite école ! Nombreux 
ont été les gourmets ! Ce fut un bel après-midi 
convivial.

En juin nous avons participé à la journée de la 
Dynamo. Une journée alliant jeux, histoire, 
tradition et partage, qui a connu un franc succès 
auprès des familles.

Nous avons pu découvrir une balade conférence 
dont le sujet était Willi Münzenberg personnage 
emblématique. Cet « Artiste en révolution oublié 
pendant la guerre froide car il commit le double 
péché d’avoir été communiste et anti-Stalinien » est 
l’objet d’un regain d’intérêt depuis une vingtaine 
d’années car il est considéré comme un génie de 
la propagande politique. Sa mort mystérieuse à 
Montagne en 1940 fait de notre commune un 
lieu témoignage de son histoire avec sa tombe 
que nous pouvons découvrir dans le cimetière du 
village.

La plus importante des festivités, la vogue, a eu 
lieu le week-end des 19 et 20 Août 2023. 

Elle a débuté le samedi soir par l’accueil de la 
troupe de théâtre amateur Les Dugomier. Pour 
l’occasion, les comédiens se sont fait une joie 
d’embarquer le public dans leur univers avec leur 
dernière création : “Le Basu”.

Les Dugomier, c’est l’histoire d’une bande de 
copains fraîchement retraités, qui s’inspire de la 
vie rurale d’autrefois avec pour mots d’ordre : 
rire et faire rire. « Un Dugomier, c’est, dans notre 
parler local, un simplet, vous voyez, comme il y en 
avait dans tous les villages », explique Alain Ruel, 
auteur et metteur en scène de la pièce.
L’histoire ? Adam, 45 ans, vit toujours chez ses 
parents. Ces derniers ne le comprennent pas, car 
il est à haut potentiel intellectuel. C’est pourquoi 
ils le considèrent comme un basu, un benêt. Leur 
vient alors une idée. Le marier à la fille de la voisine 
(Ève) afin de mettre la main sur la recette de la 
Pétafine de sa mère, la meilleure de la région. Ce 
fut une belle tranche de rigolade pour tous les 
amateurs de spectacle venus très nombreux !

Le Comité des Fêtes

↑ Cyndie Cotte, Bernard, Mélanie Buisson et Thomas Décard
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La vogue s’est poursuivie le dimanche après-midi 
sous un soleil de plomb avec les Olympiades, 
grâce à l’innovation de nos bénévoles Florence, 
Laurie, Maxime et Valentin.
Ce dimanche a vu se dérouler les premières 
Olympiades Montagnardes, réunissant des 
équipes intergénérationnelles de Montagne, du 
Comité des Fêtes de Saint Bonnet de Chavagne et 
du Comité des fêtes de Montmiral. Chaque équipe 
était portée par son président. Ces dernières se 
sont affrontées au cours de 5 épreuves mêlant 
force, agilité, rapidité et esprit d’équipe : les 
skis, les méga-bassines, les ballons aveugles, le 
parcours du combattant et le tir à la corde. Au final 
si tous les participants ont donné de leur personne 
(surtout Daniel !!), c’est l’équipe de Montmiral qui 
a remporté le trophée fabriqué par nos ébénistes 
Montagnards : ce trophée a déjà été remis en jeu 
par les vainqueurs pour l’année prochaine ! Merci 
à eux pour leur participation malgré la chaleur et 
quelques imprévus …

Les amateurs de pétanque ont également pu 
participer au concours organisé par l’association 
de la chasse (ACCA).
Le célèbre tiercé aux chèvres a connu son succès 
avec les 10 concurrents qui nous ont tenu en 
haleine jusqu’à l’arrivée au poteau.

Une tombola a été proposée avec la recherche du 
nom et de la fonction d’un objet insolite ! Celui-ci 
a été l’objet de nombreux questionnements et a 
suscité des réponses incongrues et amusantes. 
Cependant personne n’a trouvé la bonne 
réponse ! Il s’agissait d’un éteignoir à bougies ou 
ciseau à mouchette : objet très original et curieux 

qui servait (et peut toujours servir) à éteindre les 
bougies ou à couper la mèche consumée sans se 
salir !

La vogue s’est achevée avec la soirée repas ! 
Nous vous avons proposé un nouveau menu cette 
année ! Celui-ci a remporté un franc succès !

Un regret ? L’absence de feu d’artifice dû à l’arrêté 
préfectoral les interdisant ! Les chaleurs de l’été 
ne permettant plus cette attraction, l’idée est née 
de le remplacer en hiver ! C’est ainsi que vous 
avez pu assister à un très beau spectacle pour le 
Noël participatif de la commune pour lequel les 
bénévoles du comité des fêtes étaient présents !

Pour 2024 la vogue vous réservera-t’elle des 
surprises ??? A vous de le découvrir …

Cette année le Comité des Fêtes a pu compter sur 
un grand nombre de bénévoles pour l’installation, 
la mise en place, le rangement … Un grand MERCI 
à vous tous !
Pour marquer la fin de la vogue, le comité des 
fêtes a invité les bénévoles et les jockeys lors de la 
soirée retour de vogue qui a permis de renforcer 
les liens et de faire émerger de nouvelles idées.

Notre matinée boudins du dimanche 10 décembre 
à la salle de la petite école a été un moment de 
rencontre et d’échanges très apprécié ! La vente 
de boudins, caillettes et tripes a, là encore, connu 
un grand succès !

L’année s’est terminée avec notre participation 
aux côtés des autres associations du village à la 
soirée de Noël.

Le comité des Fêtes de Montagne remercie tous 
les bénévoles, les aides ponctuelles, les habitants 
de la commune qui sont présents chaque année et 
nous soutiennent.

Nous vous donnons rendez-vous cette année 2024 
pour nos manifestations :
• La journée Paëlla à emporter du samedi 4 mai
• La vogue samedi 17 et dimanche 18 août
• La matinée boudins dimanche 8 décembre.

Nous adressons à tous les Montagnards et à leur 
famille nos meilleurs vœux de bonheur et de santé 
pour 2024.

← Le tir à la corde : Montmiral vs Montagne
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La vogue 2023

Le dimanche, les festivités ont continué avec la 
cuisson du pain au four à bois avec la famille 
Buisson Michel et Jacqueline de Montagne.

Le concours de boules de l’ACCA a accueilli 
26 doublettes malgré une chaleur digne des 
tropiques. Le Challenge Marcelot a été remporté 
par Alexis Cotte et Océane Arnaud.

Ensuite pour innover cette année, des olympiades 
ont débuté dès 15 h avec trois équipes : Montmiral, 
Saint bonnet de Chavagne et Montagne. Celles-
ci se sont affrontées sur 5 épreuves : skis, les 
aveugles, les méga-bassines, le parcours du 
combattant et le final le tir à la corde. Une belle 
animation qui a ravi le public conquis par cette 
nouveauté. L’équipe de Montmiral remporte le 
podium suivi de Saint Bonnet de Chavagne et 
Montagne.

De 16 h à 18 h des visites guidées de l’église 
de Montagne ont eu lieu avec Béatrice Bruyat, 
historienne et habitante du village.

A 18 h le traditionnel tiercé aux chèvres a permis 
au public de passer un beau moment de détente 
au frais sous les arbres à encourager les jockeys 
et coach Bernard pendant la course. Arrivée : 6-7-
9, jokeys : Mélanie Buisson, Thomas Décard et 
Cyndie Cotte. Michel buisson remporte une smart 
box de 150 €, Allard Jacqueline une smart box de 
50 € et Cotte Maurice une smart box de 30 €.

Le repas ravioles servi à la salle des fêtes par 
la brasserie « La Terrasse »  a remporté un vif 
succès, et ravi les papilles du public qui termina la 
soirée en musique. Le feu d’artifice a été annulé 
par le préfet de l’Isère.
Encore une magnifique vogue et de belles 
rencontres pour notre beau petit village .
Un GRAND Merci aux organisateurs et à l’année 
prochaine pour de nouvelles aventures !!!!
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Se sont succédés tour à tour Michel Jolland, 
président de l’association européenne Willi 
Münzenberg (Le mort de Montagne), Mme 
Magali Teyzier, guide-conférencière (La tombe 
de Münzenberg dans le cimetière de Montagne 
et sa restauration), Bernhard H. Bayerlein, 
historien allemand (Willi Münzenberg et l’Union 
Franco-Allemande - Le Cercle des Européens 
disparus).
La deuxième partie de l’événement, qui a pris la 
forme d’une table ronde, ouverte par Jean Jullien 
du Groupe Gammon – Relais de la mémoire en 
Vercors. Jean Jullien a montré que, dans une 
période de tension extrême, un esprit libre, 
nuancé mais exigeant avec ses valeurs, l’écrivain 
Jean Prévost, était déjà engagé sur le chemin 
qui, quelques années plus tard, devait conduire 
à l’amitié franco-allemande, pour une paix 
durable, dans une Europe démocratique. Plusieurs 
personnalités, allemandes et françaises, sont 
intervenues ensuite pour prolonger la réflexion 
avec d’autres regards, d’autres exemples, d’autres 
chronologies. Entre autres : Mme Micheline Revet, 
active dans le patrimoine local, l’historien Gilles 
Vergnon, un représentant du Forum Münzenberg 
de Berlin. Madame la Maire de Montagne a conclu 
la soirée. Chacun a ensuite été invité à partager le 
verre de l’amitié. 

Les activités de l’AEWM se poursuivent en 2024 
avec notamment l’aménagement de la tombe,  
la rédaction de textes historiques destinés à 
trois panneaux signalétiques « Parcours Willi 
Münzenberg » sur la commune de Montagne 
avec le soutien de la municipalité. L’AEWM 
apporte également sa collaboration aux balades 
historiques animées par Magali Teyzier. Prochain 
rendez-vous le 16 mars à 14h 30 au départ de la 
salle des fêtes. 

Contact AEWM : Magali Teyzier  (07 70 03 08 79)

Après les premiers travaux 
effectués en 2022, la rénovation 
de la tombe de Willi Münzenberg 
a été poursuivie en 2023, avec en 

particulier le nettoyage de la stèle. L’opération, 
réalisée par une spécialiste, a mis en évidence 
deux éléments importants. La stèle est en 
bas-relief, ce qui est rare, et contrairement à ce 
qui a été longtemps supposé, elle n’est pas en 
béton mais en calcaire dur. Tout cela lui confère 
un intérêt patrimonial certain. 

Le 14 juin avait lieu la journée Willi Münzenberg 
en Dauphiné, le « mort de Montagne et l’Union 
franco-allemande », en mémoire de cet Allemand 
qui a combattu contre le nazisme. 
Dans le cadre du programme « Voyage dans le 
temps, histoire et mémoire», initié par le Fonds 
citoyen franco-allemand, l’Association Européenne 
Willi Münzenberg, en partenariat avec la commune 
de Montagne et le « Groupe Gammon, relais de 
la mémoire en Vercors » a proposé une plongée 
au coeur de l’histoire de l’entre-deux-guerres 
au XXe siècle. La journée « Willi Münzenberg en 
Dauphiné » a mis à l’honneur l’esprit du traité 
franco-allemand de l’Élysée (janvier 1963) ainsi 
que le combat commun de Français et d’Allemands 
contre le nazisme.
Cette journée, qui a bénéficié d’une subvention 
allouée par le Fonds citoyen franco-allemand, 
fut ouverte par madame Corinne Mandier, maire 
de Montagne. Lancé en avril 2020, le Fonds 
citoyen franco-allemand est issu du traité d’Aix-
la-Chapelle signé en 2019. Sa mise en oeuvre 
est confiée à l’Office franco-allemand pour la 
Jeunesse (OFAJ) et il est financé à parts égales 
par les gouvernements français et allemand.

Dans une première partie, deux mini-conférences 
et un podcast ont mis en lumière la relation entre 
un personnage historique, Münzenberg, un lieu, le 
village de Montagne où sa dépouille mortelle fut 
retrouvée en 1940, et un horizon, l’Europe.

← L’AEWM présente au salon « Rencontres des Patrimoines »,
    automne 2023 à St-Marcellin

Association Européenne
Willi Münzenberg (AEWM)

Samedi 12 octobre 2024
 l’AEWM organisera un nouvel événement 

franco-allemand à la salle des fêtes de Montagne 
Ouvert à tous -  Entrée gratuite

← La tombe :
    Nettoyage de la stèle,
    printemps 2023
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L’association YAKHIA

Rando au clair de lune 
à Montagne !

Au mois de novembre, l’association YAKHIA a 
organisé sa traditionnelle « rando clair de lune » à 
Montagne…et la lune était au rendez-vous !
180 personnes ont apprécié les sentiers de la 
commune avec vue sur les lumières de la vallée. 
Une pause ravitaillement à l’orée de la forêt des 
Thivolets attendait les randonneurs du grand 
parcours et pour le petit parcours, la pause était 
installée à l’ancienne école où Simon les attendait 
pour une rencontre avec ses ânes.

Tout le monde s’est retrouvé à la salle des fêtes 
autour de la soupe aux potimarrons préparée 
dans la journée par une équipe de bénévoles sous 
les conseils de Joseph, les fromages de chèvres 
d’Alexia Nicolas-Brun et un dessert maison.

Quelques airs d’accordéons de « trad’accord » 
avec Claire Vallet ont entraîné quelques uns dans 
la danse.

Un bon moment qui permettra en plus d’apporter 
une aide alimentaire aux élèves des villages en 
lien avec notre association.

Marie-Hélène Roche.

contact association 06 45 54 37 95
assoyakhia@gmail.com

Le club de l’Amitié

les 1ers vendredi du mois

14h - 19h

Salle de l’ancienne école

Le Club de l’Amitié

Le Club de l’amitié se veut ouvert à tous. Vous pouvez venir passer un 
moment pour jouer, boire un café ou juste échanger et être présent. 
Si vous n’osez pas trop, mais que vous souhaitez voir comment cela 
fonctionne, n’hésitez pas à vous y rendre. Christine et Madeleine, entre 
autres, se feront un plaisir de vous accueillir.
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Du Yoga sur chaise une fois par mois va bientôt 
reprendre : c’est pour toutes et tous et adapté 
pour les seniors. Respiration, concentration, 
vitalité, mobilité articulaire… Une fois par mois 
les animations jeux de société, et soirées 
jeux dans les trois villages. Les 200 jeux de la 
ludothèque sont toujours disponibles au prêt.
Les sapins de Noël participatifs, que l’on 
décore soi-même et on en profite pour « boire 
un coup » ! C’était un beau moment à Montagne, 
avec un feu d’artifice en prime offert par la Mairie.

Au mois d’avril dernier nous avons animé notre 
journée : La Dynamo en fête à Montagne ! Ça a 
été une très belle journée festive, conviviale, avec 
beaucoup d’activités pour grands et petits (des 
épouvantails, spectacle Chän Chän, des jeux, des 
activités nature, des contes, une visite historique, 
de la danse folk, …)

Pendant l’été nous avons proposé 12 activités 
(visite de l’élevage des alpagas, slackline, danse 
et éveil pour les petit.e.s, balade contée, balade 
historique, atelier fablab, danses pour tous, 
création avec la laine feutrée…). Au total 350 
participants.

Les évènements annuels à venir (pour 
l’agenda) :
• AG annuelle : vendredi 7 juin en soirée 
• La Dynamo en fête : samedi 4 mai 2024 à 
l’Arthaudière, à St Bonnet de Chavagne.

Nous sommes très heureux du soutien des 3 mairies 
(St Antoine l’Abbaye, St Bonnet de Chavagne et 
Montagne), de nos partenaires (Département, 
CAF, Leader, MSA...) et de la mobilisation des ha-
bitants qui ont confiance en ce projet. C’est une 
des valeurs fondamentales d’un Espace de Vie So-
ciale.

Pour une minute, pour une heure ou plus, si 
vous avez envie de contribuer à la vie du lieu, de 
proposer des activités, de les animer, de partager 
vos savoir-faires n’hésitez pas à passer nous voir !

Merci aussi à tous les bénévoles qui assurent 
l’animation d’activités, régulières ou ponctuelles 
et à celles et ceux qui viennent donner un coup 
de main.

Nous contacter, nous rencontrer, Maria et Ludivine 
sont à votre écoute : tél : 04 38 90 29 53 
Mail : contact@evs-ladynamo.fr. 
Toutes les infos : Mémento à la fin du bulletin.

La dynamo continue
plus que jamais !!

Le temps passe vite, presque 4 ans que La Dynamo 
a vu le jour ! Beaucoup de choses se sont passées, 
nous avons pu mettre en place de nombreuses ac-
tivités, à travers lesquelles nous avons tissé des 
liens, fait des rencontres, en contact étroit avec 
les habitants de nos villages.

Aujourd’hui, la Dynamo - avec une cinquantaine de 
bénévoles actifs - propose plus de 40 activités dif-
férentes. Beaucoup de propositions sont animées 
par des habitant-es des trois villages. Qu’ils en 
soient chaleureusement remerciés.
Nous accueillons depuis juillet un conseiller 
numérique tous les mercredis à La Dynamo. 
Jérôme reçoit pour des rendez-vous individuels 
d’une heure sur toutes les problématiques liées 
à l’informatique (smartphone, ordinateur, tablette 
etc.) 
Trois groupes de Qi gong bâton se retrouvent 
toutes les semaines (le lundi et le samedi).
Mobil’sport ! Ce fut trois mercredis après-midis 
de sport et d’accro-yoga grâce au Comité 
départemental du sport en milieu rural et de son 
camion proposant 40 activités différentes. Nous 
espérons bien reprendre au printemps prochain.
Un « Café mortel » c’est un moment d’écoute 
autour des témoignages et des thématiques de 
la mort dans un lieu ouvert, confidentiel et libre 
d’accès. 
Tous les vendredis matins Parent’aise à St-Bonnet 
de Chavagne (hors vacances scolaires) : espace 
de rencontres et échanges pour les enfants entre 
0 et 6 ans et leurs accompagnant.e.s (parents, 
assistante.s maternel.le.s, grands-parents…)
Parkour : le groupe régulier des ados continue 
d’avancer dans cette activité sportive et ludique. 
Chaque mois, de la danse pour les petits-es. 
Les vendredis entre 10h et 12h sont consacrés 
aux aiguilles : crochet, tricot, couture, broderie 
etc.  Pour une minute ou une heure, vous pouvez 
passer quand vous le souhaitez !
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ENTRE NOUS
Vendredi 20 janvier 2023 ont eu lieu les premiers vœux 
du mandat de la maire Corinne Mandier et de son équipe 
municipale, qui n’avaient plus lieu suite aux années Covid. 
Une assemblée très nombreuse était présente dans la salle 
des fêtes. Le verre de l’amitié a clôt cette belle soirée.

Cérémonie du 8 mai 2023
Beaucoup de monde à la commémoration malgré le temps maussade. Après l’accueil du public par la 
Maire Corinne Mandier, la cérémonie débuta avec la lecture des textes officiels : Le message de l’UFAC lu 
par Noémie Kaitandjian, conseillère municipale. Etienne Petitjean, directeur de l’école du lendemain, fit la 
lecture d’un poème pour le Souvenir Français. Corinne Mandier clôtura les discours par la lecture du message 
du ministre des armées M. Sébastien Lecornu et de Mme Patricia Mirallès, secrétaire d’État aux anciens 
combattants et à la mémoire. On procéda ensuite aux dépôts des gerbes sur le monument aux morts. 

La coupe de l’association patriotique 
déposée par Roland Bois, premier adjoint 
de Montagne, et Céline Lantheaume, 
première adjointe de Saint Bonnet 
de Chavagne. Pour la gerbe de fleurs 
du Souvenir Français, Alexia Nicolas 
Brun et Isabelle Cotte. Après l’appel 
aux morts, la minute de silence, la 
Marseillaise, les élus et le président de 
l’association patriotique remercièrent 
chaleureusement les porte-drapeaux de 
leur présence, avant de conclure par le 
traditionnel verre de l’amitié.

Les voeux du Maire 2023
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La nuit des églises
30 juin 2023

Vendredi 30 juin a eu lieu une magnifique soi-
rée musicale à l’église de Montagne à l’occasion 
de la 12éme édition de la nuit des églises 2023, 
en  partenariat entre la Paroisse Saint Luc du sud 
Grésivaudan et la municipalité.

La soirée débuta à la salle des fêtes avec le 
magnifique panorama du Vercors. Béatrice Bruyat, 
habitante et passionnée du village de Montagne, 
nous a relaté l’histoire du village, l’historique de la 
construction de l’église Saint Etienne de Montagne 
et pourquoi elle portait ce nom-là : Il s’agissait 
du nom du quartier sur lequel était implanté cet 
édifice et qui était alors rattaché à la commune de 
Saint Lattier. 

L’assistance s’est ensuite rendue à l’église où 
trois chorales ont enchanté le public venu en 
nombre : le chœur Canti Felici, la chorale Saint 
Luc et l’ensemble vocal de Grenoble.

Avant le chant final, Madame la Maire Corinne 
Mandier, heureuse d’avoir organisé cet évènement, 
remercia tous les organisateurs de la soirée et 
l’ensemble des choristes présents d’avoir rendu 
à l’église sa grandeur majestueuse et d’avoir fait 
vibrer les pierres avec leur voix.
La soirée se clôtura avec le verre de l’amitié dans 
la cour de l’école.

L’avenir du patrimoine religieux a fait l’objet 
d’un colloque au Sénat le vendredi 2 Juin 2023, 
alors qu’une dizaine d’édifices sont désacralisés 
chaque année.
40 000 édifices religieux recensés en 
France : 2 500 à 5 000 églises sont menacées 
de destruction d’ici 2030. Si rien n’est fait ce 
sont 150 par région ! Ces bâtiments doivent 
s’ouvrir à de nombreux usages encadrés, allant 
au delà du culte.
Le sénateur Pierre Ouzoulas  : « Ouvrir nos 
églises devient une urgence [...] C’est aux 
collectivités locales, diocèses, paroisses et 
acteurs locaux de les faire vivre en concertation 
avec la population ».
Les raisons de la désacralisation sont un 
manque de moyens et d’initiatives locales. 
Faute de moyens financiers ainsi que faute de 
prêtres elles restent fermées. 
La solution : des actions caritatives et solidaires, 
éducatives et touristiques en gardant toujours 
cette culture propre à notre civilisation. Ne pas 
céder ce terrain à des idées farfelues.
Le nombre de participants au culte diminuent 
mais le besoin de rassemblement augmente.

Béatrice Bruyat
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L’inauguration de l’église
23 septembre 2023

La rénovation des travaux de l’église Saint Etienne 
de Montagne aura été menée de main de maître.
Samedi 23 septembre, c’est sous un beau soleil 
que la Maire de montagne, Corinne Mandier, 
conduisait l’inauguration. 

Après le coupé de ruban, elle revenait sur les 
grandes étapes des travaux engagés par l’équipe 
municipale. Le chantier aura nécessité plus de 3 
ans d’études et d’interventions, chaque artisan 
du territoire engagé ayant fait preuve d’un grand 
professionnalisme pour rénover notre belle église.
La charpente fût entièrement refaite.

Corinne Mandier avait le plaisir d’accueillir les 
maires des communes voisines, ainsi que Jean-
Yves Balestas, suppléant de la députée, la 
sénatrice Frédérique Puissat, Bernard Pérazio, 
vice-président  départemental, Imen de Smedt, 
conseillère départementale, Jean-Claude Darlet, 
conseiller régional, et Frédéric De Azevedo, 
président de Saint-Marcellin Vercors Isère 
Communauté.

Les travaux, d’un coût total de 415 000 € ont été 
subventionnés à hauteur de 268 000 €.
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Cette année encore, beaucoup de monde est venu 
célébrer la commémoration du 105e anniversaire 
de l’armistice 1918.
Un très bel hommage à été rendu à M. Lambert 
Ernest, mort pour la France le 11 novembre 1918, 
alors âgé de seulement 23 ans. Hommage en 
présence de ses descendants, la famille Lambert 
qui vit toujours à Montagne.

Par ailleurs, nous étions heureux de la présence 
de M. Gabriel Boffelli, doyen de la commune, âgé 
de 97 ans et ancien porte-drapeaux.

Madame la Maire remercia les deux porte-drapeaux 
et l’assemblée présente venue nombreuse, avant 
de les convier au verre de l’amitié.

Un peu d’histoire
Par Béatrice Bruyat

Vraisemblablement le village de Montagne 
commence aux sources de la Joyeuse. On y trouve 
des traces romaines. Puis le château de Montagne 
(époque médiévale) est construit dans une pente 
douce qui surplombe la Joyeuse. Son seigneur, 
Aymon de Montagne (dont le blason est ci-contre) 
sera le premier Abbé de l’ordre des Antonins en 
1274.

L’Histoire de notre commune reste très liée à 
celle de St Lattier. En effet jusqu’en 1924 notre 
superficie était de 4 km².
Le 14 Juillet 1925, une pétition des habitants 
du Sabot (200 personnes) et de St Etienne 
(190 habitants) demandent le rattachement à 
la commune de Montagne. Le conseil municipal 
donne un avis favorable et prie les préfets de 
la Drôme et de l’Isère de bien vouloir accomplir 
les formalités administratives et nécessaires à 
un aboutissement. En 1924, il y a un accord de 
rattachement de St Etienne à Montagne, soit 
190 habitants qui deviennent Montagnards ainsi 
qu’un territoire de 400 ha (venant de St Lattier). 
Le rattachement ne sera officiel que le 1er Janvier 
1928.

Sources : Patrimoine en Isère Chambaran, édition 
1999 et Livre de Gisèle Bricault - Une abbaye, Un 
village. Mille ans d’histoire Antonine (s’adresser à 
Magali Teyzier pour le livre).

Le 11 novembre 2023

Selon le département ces 
armoiries appartiendraient 
à l’Abbé Ponce de Leyrac 
(“d’or au demi vol senestre 
à baissé de gueules”), alors 
que selon Mme Bricault elles 
appartiendraient à Aymon 
de Montagne (“d’argent à la 
voix de gueules à la bordure 
de sable”).
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Les décos de Noël

Pour la troisième année consécutive les décorations de Noël sont 
faites “maison”. Sylvie et Roland Bois, nos experts en réalisation 
de décorations, trouvent les idées, réalisent les modèles sur du 
contreplaqué et organisent les ateliers “peinture” avec les enfants 
du village. Cette année, les 4 mardis soirs de Novembre, les enfants 
avaient rendez-vous chez eux, au cœur du village, pour faire une 
belle crèche grandeur nature, qui fût ensuite mise devant l’église.
Le choix de la crèche a été fait pour mettre en valeur notre église 
qui a pu ré-ouvrir cette année 2023. L’an dernier les décorations 
de Farfadet et Farfadette ont été posées au niveau de l’aire de 
jeux qui a été inaugurée en cours d’année 2022.

Merci au comité des fêtes qui a pu prendre en charge la 
partie financière de cette activité.

Chaque année de nouvelles idées grâce à de grands 
grands lutins et beaucoup beaucoup de petits lutins 
venus les aider.  Merci à eux de leur investissement.
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Noël à l’école

Le repas des aînés 2023

Les élèves du RPI de Montagne / Saint Bonnet 
ont pu profiter d’un spectacle de Noël « Machin 
Machine » le 19 Décembre, financé par le sou des 
écoles, sur le thème des voyages, de la mer…

La semaine qui a précédé les vacances de Noël 
fût quelque peu perturbée par les virus hivernaux. 
Mais il en faut plus pour affaiblir notre beau 
village, cela n’a pas empêché la classe de Mon-
tagne de profiter du repas de Noël.
A cette occasion, tous les élèves ainsi qu’Étienne, 
leur enseignant, Leelou l’AESH, tous les agents 
et certains élus étaient réunis pour partager ce 
moment festif.

La salle de classe, installée et décorée par Stacie, 
Étienne et Bruno, a permis de prendre le délicieux 
repas préparé par le traiteur Cécillon, qui a été 
servi par Stacie et Noémie, élue qui remplaçait 
Valérie en arrêt maladie.
Au menu : Verrine de saumon fumé ciboulette, sot-
l’y-laisse sauce aux marrons, pommes noisette, 
bûche maison, mandarines, papillote et jus de 
fruits.
Comme à son habitude, l’instituteur a proposé aux 
élèves de fabriquer eux-mêmes de petits cadeaux 
pour offrir à leurs camarades. Moment de partage 
très sympathique où chaque élève a donné le 
meilleur de ce qu’il savait faire. 



27Entre nous

Visite des élèves au club de l’Amitié

bûches et papillottes, clémentines, un petit avant 
goût de Noël.
La veille nous avons participé à la « pluche » pour 
la soupe de courges, attention aux yeux avec 
les oignons ! L’entente était gaie. Le lendemain 
« courage aux cuistots ».
Je remercie nos fidèles adhérents, d’être toujours 
présents à nos réunions, je leur souhaite une 
merveilleuse année 2024.

Meilleurs vœux à tous.
Le club de l’Amitié de Montagne

Comme chaque année, nous sommes heureux 
de recevoir les élèves avec leur enseignant 
M. Etienne Petitjean ainsi que notre Maire Corinne 
Mandier. C’est avec grand plaisir que nous les 
avons écouté chanter. Puis, Timéo en solo a 
interprété « en sortant de l’école » de Jacques 
Prévert, pas tout à fait seul puisque à chaque fin 
de phrase, surprise pour tous, on entendait un 
petit ouh-ouh-ouh. C’était Milou, un petit spitz 
tout noir qui est devenu la mascotte de notre Club 
depuis quelques années déjà. Nous avons passé 
un merveilleux après-midi, nous avons partagé 

← Les aînés ont offert 
une boisson et partagé la 
bûche avec les enfants. 
Un beau moment de 
sourires, d’échanges entre 
générations. 
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Le repas des aînés 2023

Vendredi 12 mai par une journée fraiche et pluvieuse, 
les aînés du village se sont rendus à l’auberge du Perey 
à Montmiral pour un repas cuisses de grenouilles. 
Madame la Maire Corinne Mandier a accueilli les 39 
convives présents au repas, en remerciant tous les 
membres du CCAS pour la préparation de cet événement.

Au dessert plusieurs personnes se sont vues félicitées 
pour leur anniversaire dans l’année :
Ainsi, Madame Michon Gilberte 90 ans, Mme Gelibert 
Josette 80 ans et trois conscrits de 70 ans : Michon 
Michel, Drevard Claude et Guinard Michel. Ceux-ci ont 
reçu une jolie plante d’extérieur pour les dames et deux 
bouteilles de vin pour les Messieurs. 
C’est avec un grand sourire et beaucoup de joie sur les 
visages que se terminait cette belle après midi en se 
donnant rendez vous pour l’année prochaine.
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Les colis du CCAS

Comme chaque année, les membres du CCAS ont 
distribué des colis pour nos aînés qui ne peuvent 
pas se rendre au repas, ainsi que ceux en EHPAD. 
Les colis ont été distribués avant Noël. Des produits 
locaux ont été choisis, comme le jus de fruits et 
la confiture de Binettes et Compagnie qui se situe 
à Saint Antoine, association qui travaille en partie 
avec des personnes en situation de handicap. 
Nos aînés ont également reçu des chocolats, des 
biscuits, un calendrier et une carte faite par les 
enfants de l’Ecole du Lendemain.
 
 Alexia Nicolas-Brun 
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Sapin participatif - Feu d’artifice
1ère fête de Noël intergénérationnelle

Cette semaine féérique s’est clôturée par une très 
belle soirée le vendredi 22 Décembre 2023.

Tout d’abord, à la sortie de l’école les enfants du 
village ont pu fabriquer de magnifiques lampions 
grâce à Sylvie Bois qui s’est occupée de concevoir 
un modèle et d’expliquer à toute la petite tribu 
comment faire son propre lampion.

Dans le même temps, la décoration du sapin 
participatif et un apéritif participatif improvisé ! 
Merci à tous les habitants qui ont confectionnés de 
bons gâteaux, sablés…). Vin chaud, jus de pomme 
chaud et gourmandises offerts par la Dynamo 
ont comblé les habitants. Les accordéonistes, 
Dominique et Claire Vallet, qui habitent Montagne 
de surcroît, ainsi que ses élèves musiciens et 
une partie du groupe «Cire tes souliers» ont 
magnifiquement égayé ce moment festif avec de 
très très belles mélodies.

A 19h, nous avons pu profiter d’un très beau 
feu d’artifice. Depuis 2 ans, la sécheresse nous 
empêchait de tirer le feu d’artifice au moment 
de la vogue. Notre maire, Corinne Mandier, ne 
s’avoue jamais vaincue, le feu d’artifice a donc été 
demandé pour Noël ! Une superbe initiative qui 
permet de réunir, une fois encore, les habitants 
de Montagne.

La soirée s’est poursuivie par une soupe, qui s’est 
voulue simple et conviviale, au tarif abordable. La 
troupe de musiciens a fait danser les convives au 
son de l’accordéon… Encore une excellente soirée 
grâce aux associations du village qui ont travaillé 
ensemble et où les habitants ont pu se rassembler, 
en toute simplicité !

Nos remerciements à Sandrine et Hubert Ruppert (généreux donateurs des sapins de Noël),
et à la famille Michel Lambert pour le prêt du terrain du feu d’artifice.
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La veille, la corvée de « pluche »...

La recette de la soupe de courges

(recette de Sylvie Bois)

Pour 150 personnes :

56 kg de courges

20 kg de pommes de terre

10 kg d’oignons

36 bouillons cube

500 g de beurre

1 grosse marmite de 120 L

1 cuillère géante

En amont, éplucher les légumes dans la bonne 

humeur (merci aux volontaires !)

Dans une poêle, faire suer les oignons coupés 

fins dans la moitié du beurre.

Dans la marmite, mettre les légumes coupés fins 

en couches. Couvrir d’eau chaude aromatisée 

par les bouillons cubes fondus. Laisser cuire 45 

minutes en veillant à ce que le fond n’attache 

pas (remuer). Mixer. Rajouter le beurre frais 

restant.

Servir très chaud (la soupe de courge ne se fait 

pas réchauffer).



33Entre nous

État civil 2023

Mariage :
- ETTWILLER Alexandre et PHILIBERT DIT JAIME Muriel le 19 août 2023
  
Décès :
- POUSSIN Claude épouse CASSANT le 15 janvier 2023
- DAVION Lucienne épouse DUMOULIN le 27 octobre 2023
  
Naissances : 
- BOURRON Léonie née le 1er février 2023. 
- COUVIN Alma, née le 29 décembre 2023.

Souvenirs, souvenirs...

La classe de Montagne en 1995/1996, avec l’institutrice Jacqueline Buisson.
Certaines têtes vont sont-elles familières ? Les reconnaissez-vous ?
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Comme expliqué dans l’Echo de Montagne n°27 de 
l’an dernier, le PLUi est un document d’urbanisme 
à l’échelle intercommunale, qui donne une 
approche globale des projets du territoire. 
Le PADD (Projet d’Aménagement et de 
Développement Durable) c’est le volet politique 
du PLUi. C’est-à-dire que ce sont les ambitions que 
nous proposons, que nous fixons pour aménager 
et développer notre territoire à l’horizon 2040.

Notre “territoire”, ce sont les 47 communes de 
Saint Marcellin Vercors Isère. En 2023, Corinne 
Mandier et Roland Bois, nos référents pour le 
futur PLUi 2026 sur la commune, ont participé 
à un grand nombre de réunions afin que notre 
petite commune ne soit pas oubliée dans ces 
grands projets de l’intercommunalité. 

VIE
INTERCOMMUNALE

Plan Local d’Urbanisme Intercommunal (PLUI)

Ce qui en ressort est 
que nous avons un 
territoire actif en terme 
de gastronomie (IGP St 
Marcellin, IGP Ravioles 
du Dauphiné, AOP Noix 

de Grenoble et AOP Bleu 
du Vercors Sassenage), 

patrimoine (notamment 
avec l’Abbaye de Saint 

Antoine) et  environnement 
naturel (les multiples grottes).

Il y a 1 grand pôle très actif : 
St Marcellin, Chatte, St Sauveur, 
St Verand qui représente 1/3 

de la population et la moitié des 
emplois, et 2 “sous pôles” qui sont 
Vinay et Pont en Royans. Traversé 

par un axe principal : l’axe de l’Isère 
(route Romans / St-Marcellin / Vinay 

/ Tullins, autoroute, voie ferrée).

Notre village de Montagne a été référencé 
comme Pôle scolaire, c’est-à-dire qu’il y a la 

volonté de conserver le caractère rural tout en 
accueillant de nouveaux habitants. L’animation et 
la vie locale des villages de ce référencement se 
fait autour de l’école et du maintien des services 
et emplois qui existent déjà.

Concernant les nouvelles constructions, nous 
avons un territoire vert à conserver, la priorité 
sera donc de réparer/rénover un patrimoine 
déjà bâti qui garde son caractère plutôt que de 
construire du neuf. Les logements tendent à être 
plus petits (moins chers, plus écologiques et plus 
économiques). L’idée sur notre territoire est de 
rénover les grandes bâtisses qui dessinent nos 
campagnes en plusieurs logements afin de garder 
un espace vert tout en regroupant plusieurs 
logements. 
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VIE
INTERCOMMUNALE

Les constructions nouvelles sont encore plus 
encadrées (notamment en terme d’énergie) et la 
priorité sera faite aux “dents creuses” au cœur des 
villages (comme les deux nouvelles constructions 
faites au cœur du village). Les constructions 
éloignées seront très (très !) limitées, ceci afin 
d’éviter l’artificialisation des sols et de préserver 
les terres agricoles.

Notre territoire se veut très touristique (Saint 
Antoine l’Abbaye, grottes de Choranche et de 
Thaïs etc…). L’idée est de le considérer comme un 
levier de développement économique, de mieux 
l’intégrer et de le faire évoluer. Nous sommes en 
zone rurale donc un tourisme vert qui répond au 
besoin de Nature des territoires voisins. 

Globalement, il y a des zones qui se 
dessinent : Zones agricoles / zones de logements 
/  zone d’activités. Les villages doivent continuer 
à exister, on priorise le maintien de ce qui existe 
déjà et on développe les activités (commerces, 
santé,... ) en zones d’activités, loin des logements 
(qui seront plus petits et moins énergivores) pour 
garder un confort et une qualité de vie en zone de 
logements.

Ce travail est lourd et laborieux autant qu’il 
est indispensable pour rester acteur de notre 
territoire. Le passage du RNU (Règlement National 
d’Urbanisme) au PLUi nous permet de ne pas subir 
les décisions en termes d’urbanisme mais aussi 
de défendre nos zones rurales pour ne pas être 
oubliés. Ce sont de nombreuses réunions, parfois 
ne concernant pas notre commune, mais où il faut 
être présent et rappeler qu’on existe ! 

Médiathèque DARODES

Cette année 2023 a été le 
théâtre de plusieurs événements 
importants :

Le réseau Pass’thèque a été 
re-informatisé, avec au final 
un outil mieux approprié pour 
répondre aux demandes du 
public.

La carte unique et gratuite a été mise en place 
en avril 2023. Cette carte unique vous permet 
de bénéficier de l’ensemble des services des 15 
médiathèques du réseau. 

Vous pouvez emprunter des documents 
dans une médiathèque et les rendre dans 
une autre, au rythme de vos déplacements dans 
le bassin de vie, et tout ceci gratuitement.
Grâce à votre carte Pass’thèque, vous pouvez 
aussi accéder, n’importe où, n’importe 
quand, à l’offre d’Arte VOD, à la plate-
forme de cinéma documentaire TËNK, à des 
centaines de titres de presse, à des centaines 
de méthodes et cours d’apprentissages en 
tous genres, et même à de la musique !
Renseignez-vous auprès de vos bibliothécaires.

Liste des médiathèques du réseau : Chatte, 
Chevrières, Cognin les Gorges, Pont en Royans, 
Poliénas, Rencurel, Saint Antoine l’Abbaye, Saint 
Gervais et Rovon, Saint-Hilaire du Rosier, Saint 
Just de Claix, Saint Marcellin, Saint Quentin sur 
Isère, Saint Romans, Vatilieu, Vinay. 

Entrez comme vous voulez ! Pour vous reposer, 
pour échanger, pour découvrir nos collections, 
pour travailler ou pour assister à un spectacle. 
L’accès est libre et gratuit. Bienvenue !

Retrouvez toutes les infos pratiques dans le 
mémento à la fin du bulletin (horaires, tél., etc.)

Vous pouvez vous inscrire à la Newsletter pour 
recevoir la programmation de la médiathèque, en 
nous contactant à cette adresse :
biblio.inter.antoine@wanadoo.fr

Suivez l’actualité et les coups de cœur du réseau 
Pass’thèque des Médiathèques :
www.bibliotheques.saintmarcellin-vercors-isere.fr
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De juin à novembre la médiathèque a exposé les 
dessins des élèves de CM1/CM2 de St Antoine 
autour du travail de l’artiste brésilien Britto. 
L’exposition a reçu de nombreux compliments 
admiratifs du public.

Le 22 octobre nous avons organisé une vente de 
livres déclassés à l’occasion de la foire à l’ancienne. 
Cette vente à petits prix a eu du succès ! Les livres 
ôtés de nos collections bénéficient ainsi d’une 
seconde vie.

Le 27 octobre, Magali Teyzier nous a régalé de 
contes de Gisèle Bricault. 

Le 14 novembre, les classes de CM d’Etienne 
Petitjean à Montagne et d’Aldric Bertoncelli à St 
Antoine l’Abbaye ont participé à un atelier créatif 
avec l’auteur Gauthier David. Ils ont créé le décor 

Programmation culturelle à la médiathèque DARODES

dans lequel Gauthier a ensuite raconté l’histoire 
du « Loup venu ».

Le 23 novembre, les classes de CP/CE1 de Patrice 
Grange à St Antoine et de GS/CP de Delphine 
Denarié à St Bonnet de Chavagne ont rencontré 
l’artiste illustratrice Manue Kergall pour un atelier 
créatif autour des plantes sauvages et des insectes.

Le 1er décembre, l’autrice Karima el Kharraze, 
en résidence d’écriture Textes en l’air nous a fait 
découvrir ce qu’elle a écrit lors de son séjour à 
Saint-Antoine, une étape sur le chemin d’écriture 
d’une pièce de théâtre.

Anouk
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Don du sang : dates des collectes 2024 

Merci à Pierrette Vivier, référente locale pour le don du sang
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     Location de la salle des fêtes : tarifs 2024

Habitants de
Montagne

160 € sans chauffage
230 € avec chauffage

Non habitants de 
Montagne

300 € sans chauffage
370 € avec chauffage

Pour tous :

Un chèque de caution de 500 € sera 
demandé pour les dommages éventuels.

Un chèque de caution de 150 € sera 
demandé pour le ménage dans le cas où il 
ne serait pas fait correctement.

La salle sera réservée seulement après 
que toutes les formalités administratives 
auront été effectuées en mairie. Merci.

Mairie

mardi et jeudi : 13h - 17h

tél   : 04 76 36 40 15
mail : 
web : www.commune-montagne.fr
groupe facebook des habitants :
www.facebook.com/groups/368669731009310

Madame la Maire sera disponible :
mardi et jeudi, de 15 h à 18 h sur rendez-vous.

Corinne MANDIER (Maire) :   06 07 74 51 35
Roland BOIS (1er adjoint) :      06 48 27 70 02
Alexia NICOLAS-BRUN (2de adjointe) 

Le mémento

Médiathèque Darodes St-Antoine

Horaires d’ouverture :
Mardi, mercredi, vendredi :  16h - 18h30
Samedi :    10h - 12h

L’inscription est gratuite pour les adultes 
et les enfants.

431 rue du commandant Hector Garaud
38160 Saint-Antoine l’Abbaye 
Tel : 04 76 36 47 87
mail : biblio.inter.antoine@wanadoo.fr
site : www.saint-antoine-labbaye.fr
(rubrique Culture / Médiathèque)

Espace de Vie Sociale la Dynamo

Local de St-Antoine :
4, Grande cour, 38160 St-Antoine 

Pour les horaires d’ouverture :

tél : 04 38 90 29 53 (Maria ou Ludivine)
mobile : 07 86 68 04 86
le président Michel FEROT : 06 80 02 02 17
mail : contact@evs-ladynamo.fr
web : www.evs-ladynamo.fr

Permanence Ludothèque à Montagne :
à l’ancienne école, à la sortie sud du village 
Les premiers vendredis du mois,
de 16h30 à 18h30
Contact : Mathilde - 06 15 39 10 47

 

Urgences SIEH (eau)

tél. 04 75 02 72 32
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Don du sang

Les réserves de sang sont 
au plus bas... Donner son 
sang c’est gratuit et ça 
sauve des vies... 
Retrouver où donner :
dondesang.efs.sante.fr/
trouver-une-collecte

Médecin St-Antoine

Dr. Maxime NIVON
70 av. du 19 mars 1962 à St-Antoine

Consultations du lundi au vendredi
uniquement sur rendez-vous
tél : 04 38 90 29 51
ou www.docteur-nivon.fr

Visites à domicile les mardis et jeudis 
après-midi uniquement pour les personnes 
dépendantes ne pouvant se déplacer. 

Horaires SIRCO

Cabinet de soins infirmiers (à domicile ou 
au cabinet). Résidence La Forge, 49 place 
de la bascule, 38160 CHATTE.
mail : accueil@sirco38.fr
tél : 04 76 38 26 35

Permanences de soins :
du lundi au vendredi :
- matin : 7h45 - 8h15
- midi : 12h - 12h30
- samedi : sur rendez-vous.

Accueil du public :
lundi au vendredi :  7h45 - 12h

Déchéterie St-Sauveur

Lundi, mercredi et jeudi :  9h - 12h et 13h30 - 18h
Mardi et Vendredi :       8h - 10h pour les pros,
       10h - 18h pour les particuliers
Samedi :       9h - 18h

Route de la Croix de May, 38160 Saint-Sauveur
tél 04 76 38 66 03

Service de soins à domicile
SSIAD Du Royans aux Coteaux

Ménage, repassage, aide aux personnes âgées, aide aux personnes en 
situation de handicap.

37 rue de Romans, 38840 SAINT HILAIRE DU ROSIER
tél : 04 76 64 59 38 / assohiro@fede38.admr.org

11 rue des lavandières, 38160 SAINT ROMANS
tél : 04 76 38 37 64 / ssiadrysi@fede38.admr.org
Horaires accueil téléphonique :
Lundi et jeudi : 8h45 - 16h15
mardi : 8h45 - 17h30
vendredi : 8h15 - 11h30 / 13h45 - 16h15 

Mon Aide à Domicile 
Intercommunale 

Portage de repas, aide à domicile

350 Rue Hector Garaud, 38160 St-ANTOINE l’ABBAYE
04 76 36 40 18 / madi-stantoine@orange.fr 
www.madi-st-antoine-38.fr

Le Relais Infos Famille (RIF)
7 rue du Colombier, Maison de 
l’intercommunalité, 38160 St-Marcellin.
Tél : 04 76 64 86 84

Le Relais Assitantes Maternelles (RAM)
St-Romans : Ram’dam : 04 76 36 18 53
St-Marcellin (espace le petit prince) : 04 76 64 96 07
Chatte (les mistigris) :  04 76 64 44 45
email : ramstmarcellin@smvic.fr

Le Lieu d’Accueil Parent - Enfant (LAEP)
St-Marcellin : Pirouette : 04 76 64 86 84
St-Romans : Les bouts d’choux : 04 58 88 00 25

Déchetterie mobile

La déchetterie mobile se déplace souvent 
à Montagne. N’hésitez pas à consulter les 
jours de passage sur le panneau d’affichage 
à l’extérieur de la mairie / site internet /
la page facebook des habitants / l’appli 
panneau pocket de la municipalité
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